
 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00045            DEL  04/09/2015 

 

OGGETTO :    SENTENZA N. 3770/2015 DEL CONSIGLIO DI STATO - SEZIONE 

QUINTA. PRESA D'ATTO E CONVALIDA DEL SIG. CECINATO GIUSEPPE ALLA 

CARICA DI CONSIGLIERE DEL MUNICIPIO 4 IN SOSTITUZIONE DELLA SIG.RA 

NITTI MARIANGELA. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 4 del mese di settembre, alle ore 17:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela NO 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni NO  9 QUARANTA Sig. Michelangelo SI 
4 DE GIULIO  Michele SI  10 QUARANTA Sig. Nicola NO 
5 FUMAI Sig. Giuseppe NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio NO  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 6  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Brancale Giuseppe Fumai Vito Antonio Menolascina Mariangela Nitti Michele Paloscia Nicola 

Quaranta  



 



Il Presidente del IV Municipio,  avv. Nicola Acquaviva,  riferisce: 

  L'Ufficio Elettorale del Comune di Bari, in data 24/08/2015, ha fatto pervenire tramite e-

mail a questo Municipio la sentenza n. 3770/2015 del Consiglio di Stato, notificata all'Ufficio di 

Gabinetto del Sindaco, con cui si dava esito al ricorso elettorale n. 45/2015. 

   L'innanzi citato ricorso era stato proposto dal Sig. Giuseppe Cecinato contro la Sig.ra 

Mariangela Nitti nei confronti del Comune di Bari e del Municipio 4 “Carbonara – Ceglie – 

Loseto”, per la riforma della sentenza del T.A.R. Puglia – Bari, Sezione I, n. 1488/2014, con cui 

veniva accolto il ricorso giurisdizionale presentato dalla Sig.ra Mariangela Nitti e la proclamava 

eletta alla carica di consigliere del Municipio 4 in luogo del Sig. Cecinato Giuseppe, sul 

presupposto della errata ripartizione dei seggi disposta dall'Ufficio Elettorale Centrale relativamente 

all'applicazione del premio di maggioranza del 60% stabilito dagli artt. 73, comma 8, del T.U.E.L. e 

19, comma 10, del vigente Regolamento per il Decentramento Amministrativo del Comune di Bari. 

 Il Consiglio di Stato – Sezione Quinta, con la precitata sentenza, richiamando le numerose 

sentenze già emesse in analoghe fattispecie e variamente argomentando sui richiami alla volontà 

legislativa di prevedere una soglia minima di “almeno” il 60% dei seggi da assegnarsi come premio 

di maggioranza e, quindi, con l'arrotondamento all'unità superiore in caso in caso di quoziente 

frazionario, nonché sulla necessità di applicazione dei criteri di attribuzione del premio di 

maggioranza previsti dall'art. 73, comma 10, come correttamente effettuato dall'Ufficio Centrale 

Elettorale di Bari, e non già quelli contemplati dal precedente art. 71, comma 8, evidentemente 

richiamati dal giudice di primo grado, ha accolto il ricorso in appello sottopostogli dal Sig. Cecinato 

e per l'effetto, in riforma della sentenza di primo grado, “respinge il ricorso colà proposto” ed 

ordina che la sentenza sia eseguita dall'autorità amministrativa. 

 Premesso quanto sopra occorre procedere al subentro, in seno al Consiglio Municipale, 

previa presa d’atto della su riportata sentenza del Consiglio di Stato – Sezione Quinta, del Sig. 

Cecinato Giuseppe al posto della Sig.ra Mariangela Nitti, nonché previa verifica della continuità 

della insussistenza di eventuali cause di incandidabilità, ineleggibilità ed incompatibilità, ai sensi 

degli artt. 55-60-63-64-65 del D. L.gs. 267/2000, art. 13 L. 515/1993 e artt. 10-11 del D. Lgs. 

235/2012 a carico del Sig. Cecinato Giuseppe. 

Occorre, altresì, procedere alla sostituzione, nelle seguenti Commissioni Consiliari Permanenti del 

Municipio, del consigliere Mariangela Nitti con il Sig. Giuseppe Cecinato che subentra come 

componente: 

a) della 2^ Commissione Consiliare Permanente 

b) della Commissione Speciale, ove ricostituita. 

 

Preso atto di quanto innanzi, si rassegna al Consiglio per le consequenziali determinazioni in 

merito;  

  

I L   C O N S I G L I O  

- Visto l’argomento al suo esame; 

- Visto il dispositivo di sentenza n. 3770/2015 del Consiglio di Stato – Sezione Quinta; 

- Visti gli artt. 55-60-63-64-65 del D.Lgs.267/2000; 

- Visto l’ art. 13 L. 515/1993; 

- Visti gli artt. 10-11 del D. Lgs. 235/2012 

- Verificato che non risultano essere sopraggiunti a carico del Sig. Giuseppe Cecinato  situazioni 

di incandidabilità, ineleggibilità ed incompatibilità come da dichiarazione  sottoscritta, agli 

atti dell’Ufficio; 

- Vista la proposta finale formulata dal Presidente; 



- Ritenuto di omettere il parere di regolarità contabile, non comportando il presente atto 

variazioni di spesa; 

- Preso atto del parere favorevole di regolarità tecnica, in atti, del Direttore del Municipio; 

- Visto il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

 

D E L I B E R A 

1) PRENDERE ATTO del dispositivo di sentenza n. 3770/2015 del Consiglio di Stato – 

Sezione Quinta, agli atti dell’Ufficio; 

 

2) CONVALIDARE, per l’effetto, il subentro nella carica di Consigliere del IV Municipio del 

Sig. Giuseppe Cecinato, nato a Bari il 11/02/1949, in sostituzione della Sig.ra Mariangela 

Nitti; 

 

3) DARE ATTO che il Consigliere Municipale Sig. Giuseppe Cecinato subentra nella 

Commissione Permanente e Speciale, ove ricostituita, di cui era componente il  Consigliere 

Sig.ra  Nitti Mariangela; 

 

4) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmette la presente deliberazione alla 

Ripartizione Segreteria Generale ed alla Ripartizione Ragioneria per gli opportuni  

aggiornamenti;  

 

 

 

 



 



 

  

 

c) Con n. 7 voti favorevoli,  su n. 7 presenti e votanti; 

 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

- IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con  n. 7,  su n. 7  presenti e votanti;   

 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

-   

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 02/09/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Giuseppe Laquale) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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MUNICIPIO IV 
 

 

 

 - Carbonara - Ceglie - Loseto 

 

 

Consiglio  

 

 

Seduta 04 settembre 2015 

 

 

 

 

 

 

Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

Emme Effe Elettronica Srl - Via Bari, 49/c (Bari) 

 

Presidente 
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Alle ore 16,30 si da inizio ai lavori del Consiglio. Procediamo con l’appello. Passo la 

parola al Direttore per l’appello.              

 

Direttore 

(Si procede all’appello nominale). Con 4 presenti, e il Presidente, il numero non è 

sufficiente per proseguire quindi faremo l’appello tra mezzora.  

 

Presidente 

Alle 17, 00 per il secondo appello. La parola al Direttore. 

 

Direttore 

(II° Appello nominale). Con 6 Consiglieri presenti il numero è sufficiente per proseguire.  

 

Presidente 

Come primo ed unico punto all’ordine del giorno la presa d’atto della sentenza numero 

3770 del 2015 del Consiglio di Stato sezione V, che convalida, che indica la convalida del 

Sig. Cecinato Giuseppe alla carica di Consigliere del IV° Municipio in sostituzione della 

Consigliere Signora Nitti Mariangela. Diamo lettura della presa d’atto.   

“L’Ufficio elettorale del Comune di Bari in data 24  Agosto 2015 ha fatto pervenire 

tramite e-mail a questo Municipio la sentenza numero 3770/2015 del Consiglio di Stato 

notificata all’Ufficio di Gabinetto del Sindaco con cui si dava esito al ricorso elettorale 

numero 45/2015. L’innanzi citato ricorso era stato proposto dal Sig. Giuseppe Cecinato 

contro la Signora Mariangela Nitti e nei confronti del Comune di Bari e  del IV° 

Municipio Carbonara-Ceglie-Loseto, per la riforma della sentenza del Tar Puglia di Bari 

Sezione Prima, numero 1448 del 2014 con cui veniva accolto il ricorso giurisdizionale 

presentato dalla Signora Mariangela Nitti che la proclamava eletta alla carica di 

Consigliere del IV° Municipio in luogo del Sig. Giuseppe Cecinato. 

Sul presupposto della errata ripartizione dei seggi in risposta  dall’ufficio elettorale 

centrale relativamente alla applicazione del premio di maggioranza nel 60%  stabilito 

dall’articolo 73 comma 8 del testo unico e 19, comma 10, del vigente regolamento per il 

decentramento amministrativo del Comune di Bari. Il Consiglio di Stato Sezione V, con la 

precitata sentenza, richiamando le numerose sentenze già emesse in analoghe fattispecie e 

variamente argomentando sui richiami alla volontà legislativa di prevedere una soglia 

minimo di almeno il 60% dei seggi da assegnarsi come premio di maggioranza e quindi 

con l’arrotondamento alla unità superiore in caso di quoziente frazionario, nonché sulla 

necessità di applicazione dei criteri di attribuzione del premio di maggioranza previsti 

dall’articolo 73 comma 10, come correttamente effettuato dall’Ufficio centrale elettorale 

di Bari e non già quelli contemplati dal precedente articolo 71 comma 8, evidentemente 

richiamati dal Giudice di I° grado, ha accolto il ricorso in appello sottopostogli dal Sig. 

Cecinato e per l’effetto in riforma della sentenza di primo grado, respinge il ricorso colà 

proposto ed ordina che la sentenza sia eseguita dall’Autorità amministrativa.  

Premesso quanto sopra occorre procedere al subentro in seno al Consiglio Municipale 

previa presa d’atto della su riportata sentenza del Consiglio di Stato V Sezione del Sig. 

Cecinato Giuseppe al posto della Signor Mariangela Nitti nonché previa verifica in 
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continuità della insussistenza di eventuali casi di incandidabilità, ineleggibilità ed 

incompatibilità ai sensi degli articoli 55, 60, 63, 64 e 65 del decreto legislativo 267 del 

2000, articolo 13 legge   515/ 1993 e articoli 10 e 11 del decreto legislativo 235 del 2012 a 

carico del Sig. Cecinato Giuseppe.  

Occorre altresì procedere alla sostituzione nelle seguenti Commissioni consiliari 

permanenti del Municipio del Cons. Mariangela Nitti con il Sig. Giuseppe Cecinato che 

subentra come componente della Seconda Commissione consiliare permanente nella 

Commissione speciale ove ricostituita”. Quindi se ci sono dichiarazioni in merito   oppure 

possiamo passare alla presa d’atto  e quindi al subentro del consigliere Cecinato. Prego, la 

parola al cons. De Giulio.  

 

Cons. De Giulio 

Presidente, Direttore, Consigliere, Pubblico lì dove ce ne fosse. Vorrei azzardarmi 

quest’oggi nel dire che comunque almeno per quanto mi riguarda non credo che siano 

aggettivi che possano  racchiudere le qualità del Cons. Cecinato avendolo avuto come 

collega prima negli anni passati, avendolo avuto nel Consiglio da me presieduto negli anni 

passati e oggi, già ai primi di questo mandato come collega consigliere, sono convinto che 

non è un azzardo il mio ma è un dato di fatto proprio perché riconosco nel Consigliere 

Cecinato le qualità e la dedizione che ha sempre messo con tutte le forze per cercare di 

risolvere i problemi che affliggono questo territorio quindi non posso che augurargli di 

nuovo “ un buon rientro e un buon augurio” al consigliere Cecinato. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. De Giulio. La parola al cons. Andriulo. 

 

Cons. Andriulo 

Grazie, Presidente. Buonasera al Direttore, ai Consiglieri e al pubblico. Io volevo augurare 

“buon lavoro“ al consigliere Cecinato per il suo rientro, è veramente dispiaciuto per tutta 

questa vicenda personale che l’ha coinvolto e come dissi l’atra volta quando lui venne 

sostituito, questo modo con cui, è vero, fa parte della norma legislativa ma è anche vero 

che un comportamento più attento degli organi competenti a fare le giuste valutazioni 

avrebbe evitato situazioni così spiacevoli sia perché gli hanno tolto la possibilità di 

svolgere il suo mandato a cui era stato affidato dai cittadini e nello stesso tempo di iniziare 

una vicenda personale che l’ha portato sino a Roma per potere avere il diritto alla sua 

funzione. Pertanto gli auguro “ un buon rientro e un buon lavoro” in Commissione. E 

personalmente sono dispiaciuto per la mancanza della consigliera Nitti e voglio dire, 

perché non è presente oggi, e mi rammarico personalmente perché le volevo dire “grazie” 

per il suo apporto che ha dato alla Commissione all’interno del lavoro che abbiamo svolto,   

in primis l’impegno per affrontare la problematica del Cimitero di Ceglie e di altre 

situazioni localizzate che ha trasferito la Commissione  e con la quale noi come 

consiglieri, come Presidente e come Commissioni ci siamo attivati al suo operato. È anche 

vero che è una Consigliera che ha subito, diciamo così, una serie di angherie personali per 

la sua situazione politica che l’ha vista passare da uno schieramento ad un altro per 

decisioni superiori e nello stesso tempo per la voglia di dare il suo contributo all’attività 
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politica in maniera diretta  e di conseguenza di poter dare il suo contributo dal lato della 

maggioranza. Per quanto  la mia persona, come avevo detto a suo tempo al cons. Cecinato 

quando avevamo un momento di vacatio in attesa della sentenza del Tar e poi io presi il 

posto del Cons. Cecinato eletto dagli altri consiglieri alla presenza della Commissione, io 

oggi rimetto il mio mandato e di conseguenza poi alla prossima riunione di Commissione 

si valuterà nelle nuove elezioni chi sarà il nuovo Presidente però comunque sia, quale sia 

il lavoro, l’impegno di ognuno di noi è sempre massimo per affrontare i gravi problemi 

che il territorio ha. Grazie a tutti.  

 

Presidente 

Grazie cons. Andriulo. La parola al cons. Balzano 

 

Cons. Balzano 

Grazie, Presidente, colleghi, Direttore, pubblico. Anche io mi associo a quello che hanno 

detto in parte i colleghi, è solo un augurio visto che lo conosco da circa un anno, ritengo 

che sia appunto una persona molto corretta, legale e che ha molto esperienza, almeno io ho 

molto da imparare dal collega quindi un 2 bentornato” nel nostro Gruppo.  Grazie. 

 

Presidente 

Grazie,  cons. Balzano. La parola al cons. Schirone. 

 

Cons. Schirone 

Presidente, Direttore, Consiglieri, spero che sia stata una breve pausa di riflessione la tua 

assenza quindi sei riuscito in questo periodo, hai studiato, hai  approfondito per migliorare  

di più il territorio. Di certo non posso che darti un “bentornato, Peppino”.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere. La parola al cons. Saliano. 

 

Cons. Saliano 

Grazie. Presidente. Saluto tutti i presenti. Io non posso che associarmi agli auguri di “ 

buon rientro e di 2 buon lavoro” a Peppino. Grazie.          

 

Presidente 

Grazie, cons. Saliano. Però presumo che prima lo dobbiamo far rientrare e poi dobbiamo 

fare gli auguri. Allora se non ci sono altri interventi possiamo procedere alla presa d’atto 

della sentenza e quindi della delibera e quindi poi insomma dare il “benvenuto”. Era 

previsto perché dovevo fare prima io e poi una… per la presa d’atto chi è favorevole? Alla 

unanimità. 

Per la immediata esecutività? Alla unanimità. 

A questo punto invitiamo il consigliere Peppino al tavolo del Consiglio a riprendere il suo 

posto temporaneamente  sostituito e chiaramente le parole dei Consiglieri che mi hanno 

già  preceduto è insomma una stima  che credo sia una stima che gli viene riconosciuta da 

tutto il Consiglio e non solo per il lavoro che in questi anni, prima anzi di questa 
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legislatura e anche nei mesi che ha percorso questa legislatura ha fatto per cui non ho che 

da augurargli il buon lavoro, il buon rientro e buon lavoro e il supporto tecnico e 

amministrativo che lui potrà dare al nostro Consiglio nella risoluzione di quelli che sono e 

che saranno i problemi che attanagliano il nostro territorio. Un ringraziamento doveroso 

anche alla consigliera Mariangela Nitti che ha profuso tutto il suo impegno in questa breve 

esperienza, mi dispiace che non sia presente perché capisco insomma il rammarico però 

insomma sono questioni non dovute, credo, sia in un senso che nell’altro, non dovuto alle 

volontà di qualcuno all’interno di questo Consiglio ma ad elementi e situazioni extra 

Consiglio per cui insomma sarebbe stato opportuno che fosse stata presente e per cui 

anche in sua assenza mi sembra doveroso darle l’augurio di un apporto esterno che possa 

dare con le professionalità che ha acquisito nel   nostro Consiglio. Grazie a tutti i 

Consiglieri. A questo punto passo la parola al consigliere, al neo consigliere Peppino 

Cecinato.  

 

Cons. Cecinato  

Presidente, Direttore, consiglieri, pubblico. Ero prima, adesso non c’è più. Nel dire al 

Presidente c’è anche il Segretario, assolutamente. Ho visto e devo ringraziare il Presidente 

e il Direttore che alla mia entrata c’è anche la musica per cui allieta questo giorno questa 

sera. L’accettiamo. Voglio ringraziare soprattutto, non ho portato il fazzoletti oggi, voglio 

ringraziare tutti quanti per le parole che mi avete dedicato nel senso di un lavoratore che è 

stato sempre da 24 anni qua nella Circoscrizione, ha sempre lavorato nel bene dei cittadini 

e di tutti noi perché noi se stiamo qua è grazie ai cittadini che viviamo questo territorio. 

Purtroppo mi dispiace per la sinora Nitti ma alla fine ognuno fa quello che dovrebbe fare 

perché secondo me il responso del Tar era proprio non consente alla legge perché abbiamo 

visto che lui ha preso una rappresentanza di un Municipio sotto 15 mila abitanti per cui la 

normativa da prendere era quella  del’articolo 73 sopra i 15 abitanti. Intanto ci sono state 

delle sofferenze perché andare a fare un ricorso nel Consiglio di Stato sono bei soldini,a 

assolutamente ve lo dico che sono bei soldini però alla fine sono stato premiato nel senso 

che la mia prima candidatura a Consigliere era quella, cioè non doveva uscire secondo 

quello che è uscito l’ultima volta dal Consiglio di Stato. Nello stesso tempo, cioè dal Tar, 

dal Consiglio di Stato mi ha riconfermato però sono stati otto mesi che ho dovuto soffrire 

e non vi nascondo, qualche volta ho fatto anche qualche telefonata per qualche problema 

spacciandomi da consigliere Cecinato, non ho avuto niente contro, non mi hanno fatto 

niente però  hanno risolto quei piccoli problemi che vedevo che non erano risolti ma non 

per i Consiglieri del quartiere, perché molto probabilmente quelli che dovevano fare quel 

servizio se la prendevano molto, come sempre, ma molto calma. Nello stesso tempo 

ringrazio anche le parole dell’amico Alberto che è stato nei miei confronti, dopo che ci 

siamo conosciuti, i primi tempi c’era un po’ di… di conoscerci, poi una volta conosciuti,   

è stata una persona molto leale, mi ha aiutato assolutamente perché tecnicamente è più 

valido di me, io sono un perito elettronico, lui è un ingegnere edile e quindi sapeva tutto 

quello che era sulle opere pubbliche. Devo ringraziare lui perché mi ha dato una grossa 

mano. Nello stesso tempo non vi dico più niente. Grazie, ci vediamo lunedì a lavorare.    



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

15/09/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 15/09/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 15/09/2015 al 29/09/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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